



おしえてさ

学校便り No.9

令和4年1月28日(金)発行
 知名町立知名小学校
 TEL:93-2063 FAX:93-3987
 大島郡 知名町知名 333 番地

ホームページ <http://www3.synapse.ne.jp/chinakko/> : 日々, ブログ更新中!

三学期は学年のまとめ、来年度に向けての準備の学期

校長 井手 英男

令和四年がスタートしました。御家族お揃いでよい新年を迎えられたと思います。

さて、今年は「寅年（とら年）」で、現六年生の一部と五年生の大半の子どもたちの干支となります。十二支の動物の中で最も勇敢で争いごとにも強く、自身が満ち溢れる印象があります。なので寅の年は、果敢に挑戦し、何事にも勝負する年と言われています。十二支の3番目の干支であることから、子年に蒔いた種が、丑年に芽を出して、寅年に春が来て根や茎が生じて成長する時期、草木が伸び始める状態だとされています。そのため、大きく成長できるかどうかはこの年にかかっていると言われています。

また、「寅」という文字には「まっすぐに伸ばす、引っ張る」という意味があり、家の中で矢を両手でまっすぐに伸ばす様子を表しています。家を表すうかんむり「宀」に、「矢」、ひきとめるという意味の「𠂔」を足して「寅」という文字ができました。中国の『漢書』でも、「寅」は草木が伸び始める状態を表すと解釈されています。

知名小学校も「寅年」にちなんで、毎日の学びを大切にさせ、学びの土台となる根をしっかりと張り巡らせ、学びに必要な力となる葉を茂らせ、多くの学びに「挑戦」できる子どもたちを育てていきたいと考えます。

二学期の終業式に「一年の計は元旦にあり」という話をして、新年の目標を立てておくように話をしました。三学期の始業式で、子どもたちに「新年を迎え、新しい目標に向かって、様々な努力を繰り返し、達成できるように挑戦してほしい。」と話をしました。子どもたちはどんなことに挑戦するのか、楽しみです。目標に向けた挑戦には努力が必要です。子どもたちには「無駄な努力はない。目標に向かって努力をすれば、達成できなくても近づくことはできる。」という話をしました。

さて、三学期はそれぞれの学年のまとめ、そして新しい学年・進学に向けての準備の学期でもあります。六年生は、小学校生活もあと二か月余り、小学校生活の総まとめをして、最高学年としての自覚と誇りを持って過ごしてもらいたいと思います。

他の学年は、それぞれ進級しますが、今年一年間で「出来るようになったこと、分かるようになったこと。」など、自分が成長した証をしっかりと確かめ、次の学年に希望を持ってもらいたいです。

子どもたちは、それぞれの学級で三学期の目標やめあてを決めて、三学期の学習に意欲的に取り組んでくれるものと信じています。学年末にはその成果がきっと現れることを期待します。当然、コロナウイルス感染症にも負けない子どもたちと信じています。

ご家庭でも、子どもとの会話の中で「出来るようになったこと、分かるようになったこと。成長できたこと。」などを話題として、子どもの成長を確かめて、しっかりと褒めてください。感染症の予防についてもしっかりと取組の徹底をお願いします。



「75%??」虫歯治療率が70%を超えました!

年度初めから、保護者の皆様には、「虫歯治療率75%を超える」を目標に掲げてきました。目標達成ですが、しかし、各学級担任には、虫歯治療率80%超えを学校の目標として掲げさせ取り組んでいます。冬休み前の治療率は、66.6%でしたので、確実に8.4%アップしています。虫歯については、何度も話をしてきています。各担任からや学級PTAでも議題に取り上げていただいていると思いますが、「虫歯＝治療しないと治らない病気」ということを理解して、2月の中旬ごろまでには治療を終わらせてください。ちなみに12月の治療勧告（黄色い紙の治療へのお願い文書はイエローカードを意味していました）を出しましたが、2月の学級PTA前にも赤い紙の治療勧告（レッドカードを意味しています）を出す予定です。早めの治療をお願いします。

「コロナで持久走大会が中止?」「そんなことはないです」

「コロナで持久走大会は中止ですか?」と話をしてきた高学年の児童が数名います。様々な学校行事に前向きな知名小の児童ですが、持久走大会だけは…、意欲的に取り組んでいる児童は…?しかし、自己タイムの更新に向けて意欲的に取り組んでいる学級や個人もいますが、私も、先日持久走大会の開会式で次のことについて話をしました。「持久走大会は、他者との競争もですが、自己タイムの更新を目指してがんばってほしい。持久走大会を通して、忍耐力や集中力を培ってほしい」と伝えましたが、しっかりとがんばっていた姿がうかがうことができ、嬉しく感じています。お子さんの頑張りを応援していただきありがとうございます。



新春はじめから子どもたちの活躍！～町駅伝大会、消防出初式：金管バンド～

1月2日(日)に町内1周駅伝が行われ、本校の子どもたちも地域の選手として出場しました。あいにくの雨模様の中、子どもたちは任された区間を精一杯走りました。また、1月6日(木)には消防出初式が行われ、本校金管バンドがパレードを先導しました。沿道から多くの人々に見守られ、コロナウイルス感染拡大防止の影響で発表の機会に恵まれなかった金管バンドにとって、貴重な活躍の場になりました。



地域の豊かな自然を守りたい！～知名港周辺ごみ拾い～

1月13日(木)の5校時、全校で知名港(白浜港)周辺のごみ拾い活動を行いました。子どもたちは予想以上に多かったごみの量に驚き、これからも自分たちにできることをやっていきたいと話していました。みんなで、沖永良部の海・自然を守っていこうという意識を高めることができました。



2月の行事予定と目標

【2月】

- 1日(火) 全校朝会、安全点検
- 3日(木) 知名中学校入学説明会
- 4日(金) 新1年生体験入学・入学説明会
- 7日(月) 島ム二週間～2/11日
- 8日(火) 知名中校区小中連携部会(本校)
- 9日(水) 学校評議委員会
- 11日(金) 【祝】建国記念の日
- 12日(土) 土曜授業日、リモート学習試行
なわとび集会、年の祝(5年生)
- 13日(日) 知名の子表彰、島唄・島ム二大会
- 16日(水) PTA運営委員会 18:00～
グリーンタイム
- 17日(木) 幼・保・小連絡会
- 18日(金) クラブ活動(4～6年生) 評価
- 23日(水) 【祝】天皇誕生日
子ども読書の日、ノームディアデー
- 24日(木) 授業参観・学級PTA・心と体の教室
- 25日(金) 委員会活動(5・6年生)

※ 行事予定は変更になる場合があります。その都度お知らせします。ご了承ください。

2月 生活目標

- 物を大切にしよう
- ※ 学習道具を大切に ※ 学校のもの・みんなのものを大切に

2月 保健目標

- 新型コロナやインフルエンザの予防に努めよう



今年も感謝！～お手玉贈呈

知名町高齢者クラブ女性部の代表の方が学校を訪れて、今年も学校に手作りのお手玉を贈ってくださいました。

お手玉は、3学期の1・2年生の生活科の授業で大いに活用します。高齢者クラブの皆さん、ありがとうございました。



もう歌えますか？～知名町歌

1月18日(火)の音楽集会では、全校で知名町の町歌について学びました。歌詞の意味や歌詞に込められた思いについて子どもたちに話をした後みんなで歌いました。

給食の時間等に放送でも流していますが、ぜひ、自分の住んでいる町の歌に親しんでほしいと願います。

